



---

## annoncer l'Évangile aujourd'hui : l'élan de l'Avent

---

Depuis le dimanche 30 novembre 2025, nous sommes entrés dans le temps de l'Avent. L'Église nous offre ce moment privilégié pour préparer nos cœurs à accueillir la venue de Dieu. L'Avent nous recentre sur l'essentiel : le Verbe s'est fait chair et a habité parmi nous. Il est l'unique Sauveur, l'unique Médiateur entre Dieu et les hommes. En lui, Dieu se fait proche et l'humanité retrouve le chemin vers le Père.

Comme le rappelle saint Paul : « Il n'y a qu'un seul Dieu, et un seul médiateur entre Dieu et les hommes : l'homme Jésus-Christ » (1 Timothée 2,5). Jésus révèle le véritable visage de Dieu : un Père aimant et miséricordieux, qui se penche vers chacun de ses enfants et attend leur retour. Il ne se contente pas de parler de Dieu : il nous conduit à Lui. Il est « le Chemin, la Vérité et la Vie » (Jean 14,6).

Depuis deux mille ans, la Bonne Nouvelle demeure la même : Dieu nous aime passionnément et veut nous sauver. Si son contenu est immuable, la manière de l'annoncer doit sans cesse se renouveler. Chaque époque possède son langage, ses expressions et ses modes de communication. Pour que la Parole de Dieu touche les cœurs, l'Esprit Saint prépare celui qui écoute comme celui qui parle, et nous guide vers les moyens les plus adaptés pour accomplir la mission confiée par Jésus : « Allez ! De toutes les nations, faites des disciples... » (Matthieu 28,19-20).

Jésus lui-même parlait le langage de son peuple et utilisait des images accessibles : la semence, la vigne, les brebis, la maison bâtie sur le roc,... Par ses paraboles, il rejoignait chacun dans sa vie quotidienne et ouvrait l'intelligence au mystère du Royaume. L'Évangile, enraciné dans une culture précise, s'adresse pourtant à toute l'humanité, dans toutes les langues et toutes les cultures.

Au fil de l'histoire, la Parole de Dieu s'est transmise par des chemins variés : proclamée par les prophètes, annoncée par les anges à Bethléem, enseignée par Jésus – Le Verbe de Dieu lui-même, puis confiée aux Apôtres. Les Pères de l'Église en ont approfondi le sens. Et le Magistères poursuit cet approfondissement au long des siècles. Les supports de transmission se sont eux aussi diversifiés : de l'oralité aux manuscrits, de l'imprimerie aux contenus en ligne, par les moyens classiques ou modernes – livres, vidéos, conférences, en direct ou en replay, rencontres en présentiel ou en visio – pour continuer d'annoncer la foi.

L'Avent nous rappelle notre but et notre mission : accueillir le Verbe de Dieu venu habiter parmi nous, demeurer dans son amour pour notre salut, et à notre tour faire retentir son message dans le monde. S'il est le Médiateur par excellence, nous devenons, chacun selon nos dons, ses témoins et ses messagers.

Que ce temps de l'Avent nous aide à préparer notre cœur et à renouveler notre manière d'accueillir et de transmettre la Bonne Nouvelle, afin que tous puissent reconnaître, entendre et vivre le message de Jésus-Christ !

« Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes qu'il aime » (Luc 2, 14)

Frère Jean le Baptiste